

**IDEAS DE LA SEMANA**



**IRRESPONSABILIDAD  
UTILIZACIÓN  
ABANDONO  
VULNERACIÓN**



Son algunas de las causas que llevaron a los niños del INBA a pagar, con su salud, y esperemos que no con su vida, la ideología violenta de quienes tenían la responsabilidad de formarlos, encausarlos y protegerlos.

¿Quiénes son los responsables?

Sin duda, sus padres y los demás apoderados de la comunidad. No es la primera vez que se exponían a esto; no hay condena ni respuestas enérgicas a las veces anteriores; solo hubo suerte que demorara tanto en aparecer la desgracia. Cuando la primera reacción de un grupo de padres es alabar y avalar a los niños porque están dispuestos a dar su vida por sus "ideales" y usar la violencia como forma de canalizar la rabia, pena e incertidumbre, se entiende cómo llegamos a esto. Lo que no se entiende, es que la sociedad calle y lo permita.

La dirección del colegio, responsable de lo que pasa puertas adentro y de la seguridad de los niños en horario de clases, le bajó el perfil a la desgracia, considerándolo como un "hecho aislado" del cual participa un grupo minoritario de alumnos. Rarísimo, por decir lo menos, cuando desde 2014 el INBA empezó a ser objeto de tomas, destrozos y overoles blancos y en 2018 pierde la subvención por excelencia.

¿Dónde estaban profesores, inspectores y la rectora mientras en los

baños se hacían bombas? ¿Dónde han estado los últimos 10 años?

Las autoridades tampoco han hecho lo que debían, desde el momento en que toleraron las tomas sin tomar medidas, se han opuesto a la aplicación de Aula Segura y han perjudicado a cientos de alumnos que, siendo mayoría, han perdido clases y la oportunidad de formarse y acceder a un futuro mejor. El director de educación de la Municipalidad de Santiago, aun después de la desgracia, la justifica diciendo que "Estos hechos de violencia no tienen un propósito. Son simplemente expresiones juveniles, expresiones de mirada anti-sistema".

Hoy, un sector político está instrumentalizando no solo los colegios, sino que directamente usando a los jóvenes con una lógica revolucionaria distinta del bien común. Hay una promoción de la violencia. Necesitamos que todos los esfuerzos se centren en entregarles la mejor educación posible, donde el mérito sea reconocido y no castigado; donde el esfuerzo personal se incentive y se respeten las diferencias que nos enriquecen. Necesitamos ayudarlos a tener herramientas para forjar su propio futuro y darles esperanza de una vida mejor.

**ANDREA BARROS**

Subdirectora Ejecutiva Ideas Republicanas

**LO QUE TIENES QUE SABER**



**PDI en el caso Monsalve:  
¿Instituciones cubriendo  
autoridades?**

Una vez conocidos los hechos que involucran a un, ahora, ex subsecretario del gobierno del presidente Gabriel Boric, acusado de violación, lo que ha seguido en los últimos días no nos deja de sorprender. Lo último: el rol de la PDI en el caso.

Previo a la denuncia, el todavía subsecretario, ordenó a detectives de Inteligencia de la PDI revisar cámaras de los lugares en que se habrían concretado los hechos indagados y acercarse a la funcionaria de Interior que lo denunció por una agresión sexual. Esta situación llevó al Director General de la institución a remover a la jefa de inteligencia. ¿Por qué la Policía de Investigaciones, una de las instituciones mejor evaluadas de nuestro país, tiene disposición de encubrir a una autoridad? ¿En qué se están utilizando o mal utilizando los recursos del Estado?



**Cuba y la tragedia**

El pasado viernes, una avería en una central termoeléctrica clave, provocó la caída del Sistema Eléctrico Nacional en Cuba y generó un apagón masivo en el país, el cuál se estima que afectó a cerca de 10 millones de personas.

Pasaron los días y aunque el suministro eléctrico se reponía en algunas zonas, varias están aún sin electricidad.

Las autoridades de la Isla señalaron que continuarán los problemas de insuficiente generación que aqueja al país desde hace meses, y que se habían agudizado en las últimas seis semanas por las averías en sus centrales de factura soviética y el déficit de combustible y de la falta de divisas para importarlo. Así, los cubanos viven una tragedia más, entre otras tantas que han tenido que soportar.



**IRRESPONSABILIDAD  
UTILIZACIÓN  
ABANDONO  
VULNERACIÓN**



**Editorial IR**



**Suscríbete acá  
para recibir  
nuestro boletín**



**Si quieres aportar a  
Ideas Republicanas,  
haz click acá**

